

### Marie, Mère de l'Église : un modèle de foi et d'espérance

Lorsque nous levons les yeux vers Marie, en ce mois de mai qui lui est traditionnellement dédié, c'est toute la tendresse d'une mère, la force d'une croyante et la lumière d'un modèle de vie qui s'offrent à nous. Déclarée *Mère de l'Église* par saint Paul VI, Marie incarne à la fois la douceur maternelle et la solidité d'une foi inébranlable.



*Vierge Salus populi romani*

Au cœur de sa vie, tout semble dire : « Voici la servante du Seigneur ». Cette attitude de disponibilité à Dieu traverse toute son existence, de l'Annonciation à la Croix, en passant par les joies de Nazareth et les incertitudes de l'exil. Marie ne fuit ni l'incompréhension, ni la douleur. Elle demeure, dans l'ombre et la fidélité, unie à Dieu et attentive aux autres.

Pour notre Unité Pastorale de Gembloux, Marie est une source d'inspiration précieuse. Dans une époque souvent traversée par l'inquiétude ou la désillusion, elle nous rappelle que l'espérance est une décision intérieure, nourrie par la prière, la confiance et l'amour. Elle nous enseigne à croire contre toute espérance, comme elle l'a fait pour son Fils.

Mère de l'Église, elle est aussi mère de chacun de nous. Elle veille sur nos communautés, sur nos familles, sur nos engagements. Elle nous rassemble, comme elle rassembla les disciples au Cénacle, et nous invite à accueillir l'Esprit Saint qui renouvelle la face de la terre.

Que ce mois de mai soit pour chacun une occasion de se tourner vers Marie avec confiance. Prions-la, non comme une déesse lointaine, mais comme une mère proche, qui connaît nos chemins et nous y accompagne avec tendresse.

Sous son manteau, l'Église grandit. Avec son regard, notre foi se fortifie. À son exemple, notre espérance devient active.

**Chanoine Etienne KAobo SUMAIDI**  
Gembloux, le 23/04/2025

Si vous avez été attentif jusqu'au bout de la lecture de l'éditorial, vous aurez remarqué un changement dans la signature de l'auteur. En voici la raison :



Trois nouveaux chanoines rejoignent le Chapitre de la cathédrale de Namur ! Mgr Warin a validé l'élection des abbés Etienne Kaobo, Fabian Mathot et Freddy Mulopo. Leur installation aura lieu le jeudi 19 juin à 18h à la cathédrale Saint-Aubain, juste avant la fête de notre saint patron.

- L'abbé Kaobo est doyen de la Hesbaye namuroise.
- L'abbé Mathot est vicaire à Salzinnes et archiviste du diocèse.
- L'abbé Mulopo est engagé dans la pastorale de la santé à Namur.

Tous les détails ici : <https://diocesedenamur.be/.../trois-nouveaux-chanoines.../>

## Nous contacter

Secrétariat de l'unité pastorale

[upgembloux@upgembloux.be](mailto:upgembloux@upgembloux.be)

081 61 32 61

Doyen Etienne Kaobo Sumaidi

[doyen@hesbayenamur.be](mailto:doyen@hesbayenamur.be)

081 61 32 61

Abbé Frédérick KITAMBALA Setuka,

[frederickitambala@gmail.com](mailto:frederickitambala@gmail.com)

081 81 26 62

0491 36 10 34

Abbé Basile Nduwa Kakwata

[basile@upgembloux.be](mailto:basile@upgembloux.be)

081 61 63 92

0466 23 98 96

Père Magloire Nyembo ofm

[magloire@upgembloux.be](mailto:magloire@upgembloux.be)

081 94 65 28

0495 74 24 92

Abbé Ronsard MAKONSO NDONTONI

[ronsardlukula@gmail.com](mailto:ronsardlukula@gmail.com)

GSM : 0467 62 20 08

Abbé Jean-Marie Rogier

[jeanmarie.rogier@gmail.com](mailto:jeanmarie.rogier@gmail.com)

0476 43 41 86

[www.upgembloux.be](http://www.upgembloux.be)

<http://www.facebook.com/upgembloux/>

## Messe de la fête de l'Ascension

Mercredi 28

18h église St Amand de Grand-Leez

18h église St Roch de Lonzée

18h30 église St Pierre de Beuzet

## Horaire des messes

### Samedi

18h00 église St Roch à Lonzée

18h00 église St Amand de Grand-Leez (10 mai)

18h00 église Ste Foy de Sauvenière (3, 17 et 31)

18h30 église St Pierre de Beuzet (10 et 24 mai)

### Dimanche

9h00 église St Hadelin des Isnes (4 et 18 mai et 1<sup>er</sup> juin)

9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil

10h45 église St Guibert de Gembloux

10h45 église Ste Barbe de Mazy (4 et 18 mai et 1<sup>er</sup> juin)

10h45 église Notre Dame de Bossière (11 mai)

11h00 église St Barthelemy d'Ernage

18h00 église St Guibert de Gembloux

## Célébration de la 1<sup>ère</sup> communion

- Pour les paroisses d'Ernage, Grand-Leez et Sauvenière, le dimanche 25 mai à 10h30 à Sauvenière
- Pour les paroisses de Beuzet, Bossière, Les Isnes et Mazy, le dimanche 25 mai à 10h45 à Mazy
- A Gembloux, le dimanche 1<sup>er</sup> juin à 10h45
- A Lonzée, le dimanche 15 juin à 10h30

## Célébration des confirmations

Pour toutes les paroisses de l'unité pastorale, le samedi 7 juin à 16h à l'église St Guibert de Gembloux.

## Messe de la fête de l'Ascension (suite)

Jeudi 29

9h30 église Ste Thérèse de Grand-Manil

10h45 église St Guibert de Gembloux

10h45 église Notre Dame de Bossière

11h église St Barthelemy d'Ernage

## Messe chrysmale du diocèse de Namur en la cathédrale Saint-Aubain, le 16 avril 2025

La messe chrysmale a été concélébrée par Monseigneur Warin et un grand nombre de prêtres issus des différentes régions pastorales du diocèse.

La messe chrysmale, c'est tout d'abord la consécration du saint Chrême, qui lui a donné son nom, ainsi que la bénédiction de l'Huile des catéchumènes et de l'Huile des malades. Ces saintes Huiles ont été préparées notamment pour les sacrements de l'année à venir de l'ensemble du diocèse ; le saint Chrême pour les sacrements du Baptême, de la Confirmation et de l'Ordre, l'Huile des catéchumènes pour le sacrement du Baptême et l'Huile des malades pour le sacrement de l'Onction des malades. Elles sont à base d'huile d'olive, signe de richesse, de santé, de protection et de joie. Le saint Chrême contient en plus un mélange de parfums, que l'évêque a versé lui-même dans l'huile d'olive.

La messe chrysmale, c'est aussi la fête du sacerdoce ; celui du Christ, celui des évêques et des prêtres, et celui du peuple des baptisés. Le sacerdoce du Christ est en effet la source à la fois du sacerdoce ministériel et du sacerdoce commun des fidèles. Les prêtres et les diacres ont rénové les promesses qu'ils avaient prononcées lors de leur ordination. Dans son homélie, Monseigneur Warin a invité à vivre la synodalité en mesurant la chance d'une Église plurielle : « L'émergence bonne, heureuse, d'autres acteurs dans l'Église, d'autres instrumentistes dans le concert pastoral, constitue en même temps un défi pour les diocésains, les pasteurs et l'évêque. Il importe de laisser chanter le rossignol qu'il y a en chacun, de permettre à chacun, chacune, de déployer sa vocation spécifique ».

La messe chrysmale, c'est enfin la messe de l'unité par excellence, l'unité de tous ceux qui ont reçu ou qui recevront la marque du Christ : les ministres ordonnés qui ont été oints de saint Chrême lors de leur ordination et qui redisent leurs engagements ; les futurs baptisés et confirmés qui recevront le saint Chrême ; les catéchumènes qui recevront l'Huile des catéchumènes ; les malades qui recevront l'Huile des malades. Grâce à sa liturgie particulièrement exaltante, sollicitant à profusion nos cinq sens, cette célébration éminemment solennelle a contribué à la diffusion de *la bonne odeur du Christ* chez tous, pour citer Saint Paul, le saint patron de notre unité pastorale.



## 1<sup>ère</sup> communion à Grand-Manil



Ce dimanche 13 avril, mon fils Clément a communié pour la première fois avec Maël et Flore à l'église de Grand Manil.

La cérémonie était intense, puisqu'on célébrait le dimanche des Rameaux.

Les enfants étaient touchants dans leur sincérité et leur recueillement.

Le père Magloire les a accueillis à bras ouverts, c'était beau.

Je sens que Clément est apaisé, plus serein depuis sa communion.

*Caroline Mennig*

\*\*\*\*\*

## Messe du jeudi saint avec les enfants de la catéchèse



La messe du jeudi saint était particulière, car, cette année, la paroisse d'Ernage a accueilli l'ensemble de l'unité pastorale pour une messe familiale sans précédent !

Pour cette fête, la chorale nous a accompagnés de ses beaux chants, une table décorée avait été dressée pour l'occasion.

L'abbé Ronsard a expliqué et montré les paroles et faits de Jésus afin assurer la compréhension pour les petits et grands.

Il y avait une quarantaine d'enfants présents. On peut donc en conclure que cette messe était un franc succès.

*Timothée Dzeko*

## Maélie a été baptisée à la Veillée pascale

Cette année, les communautés de Loncée, Grand-Manil et Gembloux se sont réunies à l'église saint Guibert de Gembloux pour y vivre ensemble la Veillée pascale. Nous avons déjà vécu ensemble toute la Semaine sainte. Nous avons cheminé avec le Christ en nous unissant à lui dans le don de sa vie dans son dernier repas, le don de sa vie jusqu'à la croix et la victoire sur la mort par sa résurrection. Cette Veillée pascale était un moment spirituellement fort pour chacun. Ensemble nous avons accompagné Maélie qui a vécu son baptême et sa première communion. Avec nous, elle est entrée dans l'église derrière le cierge Pascale. Ce cierge allumé symbolise Jésus. Il nous entraîne à sa suite dans sa mort et sa résurrection. Chacun de nous avait également un cierge à la main : le baptême est notre unité dans le Christ. Maélie a reçu son cierge juste après son baptême. Par son baptême, elle devient une personne nouvelle, revêtue avec Jésus d'une nouvelle identité. Lorsque Maélie a reçu l'onction du Saint-Chrême juste après son baptême, nous avons pu entendre : *Par le baptême, le Dieu tout-puissant, Père de notre Seigneur Jésus Christ t'a libérée du péché et t'a fait renaître de l'eau et de l'Esprit. Toi qui fais maintenant partie de son peuple, il te marque de l'huile sainte pour que tu demeures éternellement membre de Jésus Christ, prêtre, prophète et roi.*

Assister au batême de Maélie a permis à chacun de faire mémoire de son propre baptême. Qu'est-ce que mon batême apporte dans ma vie ? Quelle place à Jésus dans ma vie ? En quoi sa mort et sa résurrection rejaillissent dans mon quotidien de baptisé ? Maélie est avec le Seigneur : prêtre, prophète et roi. Comment vivons-nous cette triple dignité que le Seigneur nous offre en partage dans le baptême ?

Maélie est entrée dans l'Eglise par la grande porte du baptême le jour de Pâques qui est le jour le plus important de l'année liturgique. Durant la célébration, elle a aussi reçu pour la première fois Jésus dans l'Eucharistie. Notre Veillée Pascale a commencé dans l'obscurité et se termine dans la lumière du Ressuscité. Nous vivons chaque année la Veillée pascale et nous pourrions finir par ne plus nous émerveiller de ce que Jésus a fait pour nous. Maélie, elle, a vécu sa première Veillée Pascale. Vivre cela avec elle a été une chance pour chacun de nous : une occasion de nous laisser saisir et renouveler par le mystère de Pâques. Avec Maélie, faisons de cette fête de Pâques 2025 l'occasion d'un nouveau départ vers une vie nouvelle avec le Seigneur Ressuscité.

Thomas Capouillez

\*\*\*\*\*

## Invitation à la prière pour l'élection du prochain Pape



Chers frères et sœurs de l'Unité Pastorale Saint-Paul de Gembloux,

Notre Église vit une étape importante de son histoire. Suite à la vacance du Siège apostolique, les cardinaux se réuniront en conclave ce mercredi 7 mai 2025 pour élire le successeur du Pape François.

En communion avec toute l'Église universelle, je vous invite à porter dans la prière ces pasteurs appelés à discerner sous la conduite de l'Esprit Saint. Prions avec ferveur pour que Dieu éclaire

leur cœur et leur esprit, afin qu'ils choisissent un pasteur selon son cœur, pour guider l'Église dans la fidélité, l'espérance et l'amour.

Que Marie, Mère de l'Église, intercède pour nous !

En communion de prière,  
Chanoine Etienne Kaobo Sumaïdi

**L'équipe du Triduum (pèlerinage de 3 jours) à Beauraing de Leuze et Doynné de la Hesbaye vous invitent**  
Que vous soyez intéressés par le pèlerinage ou pas, venez passer avec nous du bon temps solidaire entre jeunes et moins jeunes, personnes valides ou plus fragiles, en recherche ou voulant donner de son temps à d'autres

**Samedi 24 mai à 14h, salle les Coquelicots à Leuze.**  
(rue de la Terre Franche 151 – entrée par la rue des coquelicots)

Au programme :

14h : temps de prière et de chant avec Sabine Van den Abbeele sur le thème de l'année

15h : présentation du Triduum et du Pèlerinage décanal

Triduum du 5 au 8 août

Pèlerinage décanal 6 août

Monsieur le Doyen Kaobo, les Pères Gustavo et Santiago accompagneront ces démarches –

Thème d'année : Pèlerins d'espérance en lien avec l'année jubilaire.

15h30 temps convivial : crêpes party, petit bar, exposition et vente d'artisanat

Ce temps nous permettra d'aider au financement du pèlerinage.

Pour une bonne organisation de cette après-midi, nous serions heureux que vous nous préveniez de votre présence

Evelyne et José Wiame (0499.423835) [evelyne.wiame@hotmail.com](mailto:evelyne.wiame@hotmail.com)

Stéphanie Jacob (0472/996772) - [stephanie.jacob@outlook.be](mailto:stephanie.jacob@outlook.be)

\*\*\*\*\*



### Programme

#### Accueil à partir de 10:00

*Vous arrivez à votre aise et vous découvrez le site du Sanctuaire en famille ou en petits groupes :*

- *par une visite guidée OU*
- *pour les personnes moins valides, avec un film et un témoignage, OU*
- *de manière autonome avec le carnet « En famille, à la découverte du Sanctuaire de Banneux », élaboré par le Vicariat Annoncer l'Évangile, du diocèse de Liège.*

#### Grand pique-nique à partir de 12:00

*Vous prévoyez ce qu'il faut pour votre famille, nous vous installons confortablement !*

**Entre 13:30 et 15:45 : Balade.** *En famille ou petits groupes, élaborée par les services de la Transition écologique de nos diocèses : observation de la nature, animations intergénérationnelles, chercher et trouver l'espérance...*

- *un trajet sera accessible aux poussettes ;*
- *un autre trajet, plus long accueillera celles et ceux qui aiment marcher un peu (3,5km) ;*
- *celles et ceux qui ne peuvent pas marcher visionneront le film « La Lettre » qui sera suivi d'une animation sur son contenu.*

**Goûter à 15:45 (offert)** et jeux populaires

**Clôture par une messe des familles festive à 16:00 à la Grande Eglise du Sanctuaire**

Inscription [ICI](#)

Une collaboration des Services de pastorale familiale et des Services de la Transition écologique et sociale des diocèses francophones belges.